
 

 

 

 

 

 

 

Conseil de quartier Saint Blaise 
Compte rendu réunion du 

11 septembre 2023 

………… 
 

Étaient présents-es : 
Membres du CDQ : BIRLING Martine, OUVRARD Annie, LEGOFF Christine, THOMAS Gérald, 

BRIANTAIS Michel, BROSZKIEWICZ Dominique, HUYNH Clara, LEGRAND Josette, BERNARD 
Véronique, COLLET Marc, Laura GOUEDARD, HEN François, NEDELLOV Véronique, DOMZE Lucie, 
VUYLSTEKE Anne-Marie. 

 
Mairie : Jacques Baudrier(adjoint à la maire de Paris en charge de la construction publique, du 

suivi des chantiers, de la coordination des travaux sur l’espace public et de la transition écologique 
du bâti.), Berthon Hugo(PDL), plus deux personnes du service architecture de la ville, 

 
Absents excusés : LAURENT-DELAGRANGE Viviane, BOULIN Marie-Amélie 

 

Déroulement de la réunion. 

 
1 - CR de la visite de l'École Anne Sylvestre et de la crèche, boulevard 

Davout. 

 
L'ouverture est prévue à la rentrée 2024 (achèvement de travaux début 2024). 

Plusieurs conseillers de quartier, ayant participé à la visite, soulignent de la qualité du 

travail et des prestations proposées aux élèves et aux nourrissons. 

L'établissement bénéficie d'une cour OASYS et le bâtiment est raccordé au chauffage 

urbain(CPCU). Le toit du bâtiment est végétalisé. 

L'école primaire, accueillera des enfants de CP à CM2 et comprendra 10 classes, 

10 salles d'activités, plusieurs bureaux. 

Le site accueillera une crèche également de 99 berceaux pour les enfants de 2 mois à 3 

ans. 

 
Questions remarques formulées par le CQ : 

Pour l'école primaire. 

- il semble que l'information aux parents d’élèves et aux enseignants soit insuffisante. 

Cependant les architectes présents et l'élu ne sont pas les bons interlocuteurs sur ces 

sujets. 
Le CQ devrait solliciter prochainement la DASCO (direction des affaires scolaires). 

 
Il est confirmé que l'entrée rue des Rasselins est une entrée technique, l'entrée des 

élèves, pour le primaire, ainsi que pour les enfants de la crèche, est Boulevard Davout. 

 
Pour la crèche. 

Une question est posée sur les évacuations notamment en cas d’incendie, pour la crèche, 

située aux étages supérieurs du bâtiment. 



La procédure a été validée par la préfecture de Paris avec deux escaliers pour évacua- 

tion. 

 
Pour les enfants qui savent marcher, ils descendent à pied, par les escaliers avec l'aide 

des agents. 
La norme est de 1 agent pour 7 enfants. 

 
Pour les enfants qui ne marche pas, une chaîne humaine est organisée par les agents, 

comme suit, un berceau est déposé à chaque palier inférieur, le personnel forme une 

chaîne humaine, pour l'évacuation des enfants, jusqu'au RDC. 

Norme 1 agent pour 5 enfants, 

 
Alerte attentat ou intrusion : 

Vidéophonie, consigne de rester dans les pièces. 

 
Concernant la sectorisation, la question sur une modification de la 

carte sera également posée par Hugo Berthon à la DASCO. 

 
L'aménagement de la voie dédiée aux pompiers bld Davout est en cours. Les 

travaux sont prévus de septembre à novembre 2023. le quitus de la 

préfecture de Police a été donné à l'ensemble du projet. 

 
La 3éme phase du projet de réaménagement de l'ilot Duclos (dont le déménagement de 

l'école faisait partie) est relancé. 

Elle concerne notamment la galerie Mouraud. Des réunions de concertation seront orga- 

nisées à St Blaise. 

 
2 - Réaménagement place Bilal Bereni 

 
Les travaux d'aménagement de la place Bilal Bereni sont programmés cet automne, 

Intervention Jacques Baudrier. 

 
La concertation sur le dispositif « Embellir votre quartier » commence sur le quartier 

Saint Blaise. 

Le budget de l'opération s'élèvera à 7M d’euros La première réunion publique aura lieu 

lundi 25/09 rue louis lumière et Déjerine. Regarder Décider.paris et embellir votre quar- 

tier (Paris.fr) pour exemples de projet. 

 
Projet urbain relancé pour la 3eme phase ilot du clos, galerie Mouraud etc. 

 
3 - Nuisances square de la Salamandre et rue Saint-Blaise (du 40 au 72) 

Une habitante de la rue St Blaise est venue rencontrer le conseil pour faire 

part des difficultés récurrentes existant dans la zone et constatées par 

beaucoup d'habitants : 

Non-respect de la voie piétonne, beaucoup de nuisances et de bruits 

liés notamment au stationnement de véhicules 

Potelets arrachés en permanence : stationnement sauvage et continu : 

quelles solutions à court terme ? Le dialogue avec personnes générant 

ces désordres est complexe voire impossible 

 

Le CQ décide d'envoyer le compte -rendu de la réunion à Alexandra Jardin 

(élue en charge des questions de sécurité) ainsi qu'à Michel Roger (élu en 

charge des travaux sur la voie publique) 

Le square de la Salamandre et la zone Alquier-Debrousse connaissent les 

mêmes désordres. Après discussion, le CQ souhaite organiser une réunion 

spécifique avec les services chargés de la sécurité dans l'arrondissement pour 

rechercher les solutions possibles et apaiser la cohabitation entre les 



habitants (élus, services techniques, GPIS, commissariat, police 

municipale,..) 
Transmettre le CR à Alexandra Jardin par mail. (Hugo Berthon) 

Convoquer Michel Roger pour discuter des problématiques de stationnement sauvage. 
> à faire 

Convoquer Commissaire et Alexandra Jardin + GPIS (parties privatives) pour demander 

une initiative groupée. > réunion spécifique à organiser 

 
4 - Réflexion collective : comment envisage-t-on de faire participer les 

habitants à la vie du CdQ. 

 
Le thème sera abordé lors d'un autre CQ étant donné, l'horaire tardif 

Hugo Berthon informe le Conseil qu'une réunion de restitution des travaux de 

l'Observatoire de la démocratie participative sera organisée. 27 septembre, à la mairie. 

 
5 - Budget participatif (PDL) 

Cadre de vie 2 : Point de proposition sur les panneaux d’affichage : 

à voter aux différents points. 

Carte des urnes en ligne. 

 
6 – Point sur le travail Groupe de travail « Propreté » 

Sollicité au printemps dernier pour un travail sur la propreté dans le quartier 

cf Compte rendu des recherches. 
Initiatives concrètes proposées par le CQ 

- Sensibilisation des habitants et la pédagogie (horaires). 

- Poubelles anti-corvidés anti-rats 

La mairie devrait faire une restitution prochainement. 

 
7 - Point groupe santé 

But : faire un document recensant les adresses et possibilités pour les 

habitants du quartier avec axe prioritaire sur la santé mentale. 

Lacunes de suivi de personnes avec problèmes psychiatriques pas ou 

insuffisamment suivies. Le groupe continue ses rencontres avec les acteurs 

locaux. Elle vient d'échanger avec l'institut Renaudot qui travaille sur la santé 

communautaire 

À noter : Association Institut Renaudot : organise des petits déjeuners 

thématiques de 9h30 à 11h30 les mercredis. 

 
8 – Divers 

. Suivi Pétition Poste rue Mouraud 

500 signatures : suite demande ouvertures plus larges. 

Réponse par la directrice rencontrée : Pas possible sur le budget et vu la 

fréquentation. Éventuellement 10h à 13h et 15-18h. Actuellement 13-19h. 

Conseiller bancaire : Les bureaux auraient un rattachement à Buzenval. 

Il faut continuer à rappeler que le quartier (quartier prioritaire) nécessite plus 

de soutien sur l’accompagnement aux démarches et accès aux services car 

beaucoup d'habitants n'ont pas d'outils informatique. 

A faire : Courrier de relance de la demande avec les signatures. Délégation 

auprès de la poste centrale ? Mobilisation à organiser. 

 
Communication CDQ (affiches, panneaux, etc.) 

 
L'affiche du mois d'octobre, indique les dates de nos prochaines réunions. 

2 octobre/ 6 novembre/4 décembre/8 janvier. 

Relancer l'installation des nouveaux panneaux, un seul existe pour notre quartier. 



Pour le mois de septembre, un affichage a été effectué chez les commerçants et associa-

tion du quartier etc. 
Autres points : 

- 56 rue st Blaise : Volga spectacle en 2 parties. 

Conteuse au jardin 56 rue saint- blaise. 
La subvention de 300 € a été voté. 

 
– Point porte de Montreuil : (Baudrier Jacques) 

 
Premier projet abandonné en 2008 car béton de mauvaise qualité ne permet pas de 

porter le projet. 

2014 nouveau projet voté à l’unanimité en 2019 mais 2021 élus s’y opposent car 

souhaitent évolution. 

Processus de concertation : 8000m2, jardin sur la dalle bureau (60 000m de 

construction contre 200000 en 2008). Réduction du nombre d’immeubles, 28 juillet 

2023 un accord est officialisé, avec des modifications principalement coté Montreuil 

soit 30000 bureaux. Centre de santé. Projet d’équipement culturel autour de la BD. 

 
Une maison du projet est en cours d'ouverture.  

 

Rédaction : Gérald Thomas, Clara Huynh, Martine Birling. 

 


